

L'histoire de Daarusalaami-Pakaawu

[Page 1]

Que la paix, la clémence, et la bénédiction de Dieu soient sur vous.

Mes chers amis musulmans, ceci est l'histoire du village de Daarusalaami-Pakaawu. Selon les dires, Daarusalaami-Pakaawu a été fondé par Kariimu Ishaaka Fa Daraame. Il était originaire de Suunaa-Karantaba. Mais celui qui a réellement imaginé le village dans ses rêves est un chasseur qui s'appelait Kunsandiŋ Daraame. Il avait l'habitude de quitter Karantaba pour aller chasser en brousse. Un jour, fatigué après une séance de chasse, il se reposa à un endroit et s'endormit. Pendant son sommeil, le village de Daarusalaami lui apparut en rêve. Quand il fut rentré à Karantaba, il raconta son rêve à Kariimu Ishaaka. Ils visitèrent le lieu et décidèrent d'y fonder le village en 1715. Ils avisèrent les notables de Karantaba. Les notables acceptèrent les requêtes de Kariimu Ishaaka

[Page 2]

et de ses deux jeunes frères. Les trois, Kariimu Ishaaka, Ibrahiima Janko Ishaaka et Kumba Saara Ishaaka allèrent s'installer à Pakaawu-Bani dans la famille Baro Baa Daraamekunda. Pendant la construction du village, un marabout qu'ils consultèrent les mit en garde de ne pas mettre le feu aux herbes après avoir débroussaillé le lieu où devrait être construit le village. Mais ils avaient oublié d'en informer les enfants. Un parmi les enfants mit le feu aux tas d'herbes. Alors, chaque année pendant sept ans, le village a pris feu. A chaque fois qu'un incendie se déclarait, ils retournaient s'installer à Pakaawu-Bani. Plus tard, Ishaaka alla chercher son neveu Foode Saydi Samate ainsi qu'un autre de ses neveux Foode Saalu Samandiŋ Siise.

[Page 3]

Lorsque Kariim Ishaaka s'installa, le fils de son grand frère qui s'appelait Mahmuudu Jilaŋ Daraame vivait à Biraasu-Farinko. C'est ce dernier qui devint le premier imam de la première mosquée de Daarusalaami. Maamu (Mahmuudu) Jilaŋ Daraame est le père de Foode Umaru Daraame, celui qui fut à son tour le premier imam de Karakunda. Fodé Umaru Daraame vivait encore à Daarusalaami dans le quartier de Manjilaŋkunda avec son jeune frère qui est revenu à la fin de ses études [islamiques]. Plus tard, la famille Dafe vint s'installer dans le village. Le père Yahyaa Baa Dafe arriva de Suunaa-Bamba Joŋ. Ensuite, Lambiri Dafe de Dafe Baakunda vint s'installer, lui venait de Sonkodu-Njama. Ñaani Foode aussi vint s'installer

[Page 4]

à Foodekunda (chez la famille Foode). La famille Siise (Siisekunda) est la famille des grands parents de Silla Baa. Le père de sa mère, Zaynabu Kante Siise s'appelait Ñani Foode. Le village finit par être divisé en quatre grandes familles : 1) Daraamekunda, 2) Samatekunda, 3) Siisekunda, et 4) Dafekunda. Ensemble ils construisirent plus tard une grande mosquée. Les premiers imams de la grande mosquée par tour de rôle étaient : 1) Foode Ibrahiima Dafe, 2) Foode Laamin Siise, 3) Keeba Janko Siise, 4) Foode Shaykhu Daraame, 5) Alimamo Tasil Daraamee, 6) Karamoo Bintandiŋ Silla, 7) Arafang Juriina Silla, 8) Sankuŋ Silla,

[Page 5]

9) Arafang Usmaani Siise, 10) Arafang Muhammadu Silla, et 11) Arafang Lamiin Silla Sunkari. Les chefs de village étaient : 1) Kariimu Ishaaka, 2) Aliyyu Daraame, 3) Banjaa Daraame, 4) Alkaali Foode Suunaa Daraame, 5) Baakari Ñimma Daraame, 6) Siisawo Baa Daraame, 7) Sirakata Siise Daraame, 8) Lamiin Banjaa Daraame, 9) Jaa Daraame, 10) Umajmaa Daraame,

[Page 6]

11) Baakari Fanta Daraame, 12) Foode Iburahiima Daraame, 13) Muhammadu Saraa Daraame,
14) Foode Keemo Daraame, 15) Keeba Demba Daraame, 16) Kariimu Duuta Daraam, 17)
Buunaa Daraame, 18) Saaluŋ Daraame, 19) Alahaaji Hijoo Daraame, 20) Arafan̄ Keeba Daraame,
et 21) Lamiin Karamba Daraame.